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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses
von Dienstag, dem 14.9.2021 von 18.00 bis 19.45 Uhr

Sitzungsort: Ratssaal im Kornspeicher (Wolgast, Burgstraße 6 A)

Anwesend waren:

Ausschuss

Heß, Harald

Neubauer, Heiko

Gabriel, Sebastian

Köppen, Jörg

Uecker, Sabine

Zorr, Siegfried

Kruse, Karsten

Mante, Elke

Braun, Karin Vertretung für Herrn Raik Plückhahn

Verwaltung

Fischer, Ralf

Witt, Eric

Quandt, Elke

geladene Gäste

Piechotka, Mirko

Wolf, Kristin

Nicht anwesend waren:

Ausschuss

Plückhahn, Raik entschuldigt

Tagesordnung (in der festgestellten Form):

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden
   

2. Einwohnerfragestunde I
   

3. Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit
   

4. Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese
   

5. Grundsatzbeschluss Bebauung Platz der Jugend (Bahnhofstraße 1/3)
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2021-130

6. Betrauung Gemeinnützige Regionalgesellschaft Usedom Peene mbH
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2021-131

7. Nutzer- und Betreibervertrag Dampffährschiff Stralsund, Finanzierungsvereinbarung
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2021-133

8. Schuleinzugsbereiche der Stadt Wolgast
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2021-134

9. Tätigkeitsberichte der FEG für das 2. Quartal 2021
InfoVorlage • StV Wolgast 01-IV 2021-103

10. Diskussion - Konzeptionelle Vorbereitung "Markenkonzept"
   

11. Anfragen der Ausschussmitglieder
   

12. Mitteilungen der Verwaltung
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13. Einwohnerfragestunde II
   

14. Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung
   

Zum Ablauf der Sitzung:

Öffentlicher Teil

zu TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Begrüßung durch den Vorsitzenden
   

Der Ausschussvorsitzende, Herr Heß, eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden.

zu TOP 2 Einwohnerfragestunde I
   

Es werden keine Anfragen vorgebracht.

zu TOP 3 Feststellung der form- und fristgerechten Einladung und der Beschlussfähigkeit
   

Herr Heß stellt die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit bei 9 von 9 Stimmen fest.

Frau Braun nimmt in Vertretung für Herrn Plückhahn teil.

zu TOP 4 Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über diese
   

Zur Tagesordnung werden keine Änderungen bzw. Ergänzungen vorgebracht.
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Fassung genehmigt.

zu TOP 5 Grundsatzbeschluss Bebauung Platz der Jugend (Bahnhofstraße 1/3)
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2021-130

Herr Heß berichtet über die positive Abstimmung im Bauausschuss.

Anschließend erläutert Herr Fischer die Vorlage. Danach erkundigt sich Herr Köppen nach den
vorgeschlagenen Varianten, worauf Herr Fischer kurz eingeht und erläutert.

Herr Köppen schlägt daraufhin vor, den Beschlussvorschlag wie folgt zu ändern:

Die Stadtvertretung beschließt grundsätzlich den Neubau des Rathauses/Bürgerhauses am Standort Platz
der Jugend (Bahnhofstraße 1/3).

Im Anschluss wird über die geänderte Beschlussfassung abgestimmt:

Beschlussvorschlag:

Die Stadtvertretung beschließt grundsätzlich den Neubau des Rathauses/Bürgerhauses am Standort Platz
der Jugend (Bahnhofstraße 1/3).

geändert zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 7 Enthaltung 2

zu TOP 6 Betrauung Gemeinnützige Regionalgesellschaft Usedom Peene mbH
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2021-131

Herr Fischer und Herr Heß erläutern die Beschlussvorlage.

Anschließend gibt Frau Wolf, als Geschäftsführerin der Regionalgesellschaft Usedom-Peene mbH, anhand
einer Präsentation Einblicke in die bisher getätigte Arbeit der Gesellschaft und einen Ausblick in die
zukünftigen Planungen.
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Als Beiratsvorsitzender spricht Herr Köppen danach über die Arbeit des Beirates und spricht einen Dank an
Frau Wolf und die Mitarbeiter der Regionalgesellschaft für die bisher geleistete Arbeit aus. Er informiert über
die nächste Beiratssitzung am 14.10.2021 um 18:00 Uhr.

Zur Beschlussvorlage empfiehlt er, in der Anlage „Betrauungsakt“ unter § 1 Abs. 2 b) jj) die Worte „bspw.
Marketingkonzeption“ zu streichen.

Darüber wird anschließend abgestimmt. Abstimmung: 9 Ja-Stimmen

Es folgt die Abstimmung über den Beschlussvorschlag.

Beschlussvorschlag:

1. Die Stadtvertretung beschließt, die Gemeinnützige Regionalgesellschaft Usedom Peene mbH mit
Aufgaben entsprechend dem als Anlage 1 beigefügten Betrauungsakts zu betrauen.

Die Betrauung vom 13.05.2019 wird fortgeführt und für die Dauer von 5 Jahren, beginnend am
01.01.2022 geschlossen.

Die Stadt gewährt der Gesellschaft jährliche Ausgleichszahlungen bzw. Zuschüsse zur Deckung der
entstehenden Kosten aus der Betrauung. Diese werden jedes Jahr durch Erlass der Haushaltssatzung
festgesetzt. Im Haushalt der Stadt des Jahres 2022 sind diese wie folgt festgesetzt:

a) 250.782,00 € (in Worten: zweihundertfünfzigtausendsiebenhundertzweiundachtzig), welcher jährlich
gleitend um 2%, beginnend ab dem Jahr 2023, angepasst wird, für die Betrauung der Einrichtungen
Touristinformation, stadtgeschichtliches Museum „Kaffeemühle“, St. Gertrud-Kapelle und Rungehaus.
und

b) für die Betrauung im Rahmen des § 1 Absatz 2 b) Punkt ff) bis jj) des Betrauungsaktes (siehe
Anlage 1) werden die Zuschüsse jedes Jahr durch Erlass der Haushaltssatzung festgesetzt, im HHJ
2022 zunächst im Umfang von 50.000,00 €.

2. Die Stadtvertretung beauftragt den Bürgermeister der Stadt Wolgast, entsprechend seiner Funktion in der
Gesellschafterversammlung der Gemeinnützige Regionalgesellschaft Usedom Peene mbH, darauf
hinzuwirken, dass die Vorgaben dieses Beschlusses ihre Beachtung finden.

3. Die Stadtvertretung beschließt den bestehenden Pachtvertrag „Museale Einrichtungen“ gekoppelt an den
Betrauungsakt für die Dauer von 5 Jahren, beginnend am 01.01.2022, inhaltsgleich fortzuführen.

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 9

zu TOP 7 Nutzer- und Betreibervertrag Dampffährschiff Stralsund, Finanzierungsvereinbarung
Beschlussvorlage • HA Wolgast 01-BV 2021-133

Frau Mante erklärt sich für befangen und nimmt bei den Einwohnern Platz.

Herr Fischer erläutert die Beschlussvorlage.

Herr Köppen befürwortet die Beschlussvorlage und dankt dem Verein für deren Arbeit.

Es folgt die Abstimmung über den Beschlussvorschlag.

Beschlussvorschlag:

1. Der Hauptausschuss beschließt den Abschluss des als Anlage 1 beigefügten Nutzungs- und
Betreibervertrages zwischen dem Förderverein Dampffähre Stralsund e.V., vertreten durch den
Vorsitzenden Wolfgang Mante und der Stadt Wolgast über die Nutzung- und Betreibung des
Eisenbahndampffährschiffes "Stralsund".

2. Der Hauptausschuss beschließt den Abschluss der als Anlage 2 beigefügten
Finanzierungsvereinbarung zwischen der Stadt Wolgast und dem Förderverein Dampffährschiff
„Stralsund“ e.V. gemäß § 6 Nr. 2 des Nutzungs- und Betreibervertrages vom 18.10.2018/ bzw. der
Novelle des Nutzungs- und Betreibervertrages. für den Förderzeitraum 2022 bis 2026.

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 8 Nein 0 Enthaltung 0 Befangen 1

zu TOP 8 Schuleinzugsbereiche der Stadt Wolgast
Beschlussvorlage • StV Wolgast 01-BV 2021-134

Herr Witt erläutert die Beschlussvorlage.
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Durch Herrn Fischer wird im Anschluss daran erläutert, dass der neue Schulleiter einen späteren
Schulbeginn festgesetzt hat, um die Problematik der Schülerbeförderung zu entzerren und die Erstklässler
nun am Paschenberg unterrichtet werden.

Herr Neubauer erkundigt sich nach dem Sachstand zur Schülerbeförderung und der damit entstehenden
Problematik, dass die Schüler teilweise zu spät zum Unterricht kommen. Die Verwaltung kann keinen neuen
Sachstand mitteilen. Der Landkreis, in dessen Zuständigkeit die Schülerbeförderung liegt und die UBB als
Auftragsnehmer des Landkreises sind bisher nicht bereit, Änderungen im Fahrplan vorzunehmen.

Über den Beschlussvorschlag wird abgestimmt.

Beschlussvorschlag:

Die Stadtvertretung beschließt, für die Schulen in städtischer Trägerschaft die Einzugsbereiche
entsprechend der Anlage des Beschlusses festzulegen.

zur Beschlussfassung empfohlen – Ja 9

zu TOP 9 Tätigkeitsberichte der FEG für das 2. Quartal 2021
InfoVorlage • StV Wolgast 01-IV 2021-103

Herr Fischer erläutert den Kreistagsbeschluss und die damit einhergehende Umstrukturierung der FEG.
Zukünftig soll die FEG direkt beim Landkreis angesiedelt werden. Die Stadt Wolgast wird daher ihre
Gesellschafteranteile verkaufen.

zur Kenntnis genommen –  

zu TOP 10 Diskussion - Konzeptionelle Vorbereitung "Markenkonzept"
   

Herr Fischer erläutert den derzeitigen Sachstand und informiert über das kürzlich stattgefundene
Auftaktgespräch und die ersten Arbeiten der beauftragten Firma. In diesem Zusammenhang bittet Herr Heß
darum, dass für die nächste Stadtvertretersitzung sich innerhalb der Fraktionen bereits Gedanken gemacht
wird, welche Person aus den Fraktionen in die Lenkungsgruppe zum Markenkonzept entsandt werden soll.
Die Lenkungsgruppe soll den ganzen Prozess des Markenkonzeptes federführend begleiten.

zu TOP 11 Anfragen der Ausschussmitglieder
   

Herr Köppen erfragt, ob bezüglich Luftfiltergeräten an den Schulen ein neuer Sachstand besteht. Herr Witt
erläutert, dass nach Rücksprache bei den Schulleitern keine Räume, die schlecht belüftet sind, als
Unterrichtsräume genutzt werden und derzeit kein Bedarf an Luftfiltergeräten besteht. Die angeschafften
CO2-Messgeräte sind gut angenommen worden bei den Schulen.

Des Weiteren bittet Herr Köppen um Diskussion zu den Stadtgesprächen. Dies wird im nicht öffentlichen Teil
besprochen.

zu TOP 12 Mitteilungen der Verwaltung
   

Herr Fischer berichtet über einen Termin im Tierpark, bei dem die im Anschluss an die letzte SKA-Sitzung
aufgenommenen offenen Fragen zur Finanzlage des Tierparks erörtert wurden. Aufgrund der Kurzfristigkeit
werden die Unterlagen zur nächsten SKA-Sitzung aufgearbeitet.

Herr Fischer berichtet über einen kurzfristig eingegangen Antrag des Sozialkaufhauses in der Wilhelmstraße
über finanzielle Unterstützung. Nach eigener Auskunft hat das Sozialkaufhaus eine Finanzierungslücke von
ca. 2.500 € monatlich. Nach bereits erfolgter Rücksprache mit dem Landkreis, hat dieser signalisiert, keine
finanziellen Zuwendungen auszugeben.

Bisher konnten zudem keine komplett aussagekräftigen Unterlagen des Sozialkaufhauses vorgelegt werden.
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zu TOP 13 Einwohnerfragestunde II
   

Es werden keine Anfragen vorgebracht.

zu TOP 14 Schließen des öffentlichen Teils der Sitzung
   

Um 19.16 Uhr schließt Herr Heß den öffentlichen Teil der Sitzung.

Harald Heß Eric Witt

Vorsitz Schriftführung


